



INFORMATIONEN

FÜR PRESSE, FUNK UND FERNSEHEN

Marion-Dönhoff-Realschule der Stadt Pulheim vereinbart KURS- Lernpartnerschaft mit der EBERO AG

Die Marion-Dönhoff-Realschule Pulheim hat heute (28. April 2014) im Rahmen der Initiative KURS eine Lernpartnerschaft mit der EBERO AG in Pulheim vereinbart. Die beiden Partner verständigten sich auf ein nachhaltiges Kooperationskonzept, das den Aufbau einer Kooperationsroutine über mehrere Jahre vorsieht.

Schulleiterin Frau Walburga Hövel-Burckhart ist erfreut: „Der Anlass, der uns hier und heute zusammenführt, ist richtungsweisend für eine innovative Gestaltung von partnerschaftlichem Miteinander zwischen Schule, Stadt und Wirtschaft. Mit dieser Partnerschaft ist ein Netzwerk begründet, in welchem sich alle Partner gegenseitig fördern und auch fordern werden. Gefördert werden durch die engen und geregelten Kontakte auch und gerade identitätsbildende Prozesse aller Beteiligten und ihrer Region und deren Chancen und auch Problemen. Schule schaut auf Wirtschaft und Stadt, Wirtschaft und Stadt erhalten einen tieferen Einblick in schulische Alltagsprozesse. Gefordert ist hier eine Öffnung, Transparenz und verständnisvolles Kooperieren. All dies ist unser aller ausdrücklicher Wunsch und war das eigentliche Motiv zur Partnerschaftssuche, dessen Ende wir heute feiern.“

Mit viel Zuversicht und Neugier möchte die Marion-Dönhoff-Realschule dieser Partnerschaft gegenüberreten. Frau Walburga Hövel-Burckhart fügt hinzu: „Die Motivation für solch eine dauerhafte und zielorientierte Zusammenarbeit zwischen Unternehmen und Schule war und ist es einerseits, die Realität der Arbeitswelt für den Unterricht und die schulische Entwicklung zugänglich zu machen. Andererseits kommen wir so dem Anspruch nach, die ökonomische Grundbildung – die Schüler und Schülerinnen qualifiziert selbstbestimmt und verantwortungsbewusst ihre Rechte und Pflichten im Wirtschaftsleben wahrzunehmen – anschaulich zu unterstützen. So

haben wir mit unserem Partner der EBERO AG die Gelegenheit, die Bedeutung ökonomischer Sachverhalte und die zunehmend komplexen wirtschaftlichen Zusammenhänge an einem konkreten Objekt in unserer Region erfahrbar zu machen.“

Carsten Schwenecker, Vorstandsvorsitzender der EBERO AG in Pulheim, freut sich über die Partnerschaft und führt aus: „Die Unternehmen der EBERO-Gruppe sind technische Großhandelsunternehmen, die Unternehmen der Versorgungswirtschaft, der Wasser- und Abwasserwirtschaft, Industrie- und Telekommunikationsunternehmen sowie Anlagen- und Rohrleitungsbauer mit Armaturen, Rohrsystemen und Fittings sowie dem entsprechenden Zubehör beliefern und kundenindividuelle Logistik- sowie E-Businessmodelle anbieten.

Als mittelständisches Unternehmen sind wir immer offen für neue Herausforderungen und freuen uns auf die Zusammenarbeit mit der Marion-Dönhoff-Realschule.

Seit über 15 Jahren bilden wir junge Menschen in der Unternehmensgruppe EBERO aus. Es ist eine Herausforderung und es macht uns Spaß, junge Leute auf den Beruf vorzubereiten. Unser Ziel und unser Anspruch ist es, jungen Menschen unsere Unternehmensphilosophie näher zu bringen, sie anzulernen, ihnen einen Weg zu zeigen, ihnen Verantwortung zu übertragen.

Uns gefällt aber auch die Auseinandersetzung und Diskussion mit jungen Menschen, die uns fordern, kritisch hinterfragen, auch mal „zu kurz“ denken, die auch Fehler machen.

Die Sichtweisen und unvoreingenommenen Blickwinkel der Schüler geben sicherlich neue Impulse und fördern Ideen zutage. Wir freuen uns auf angeregte Diskussionen und Projektarbeiten, wo beide Partner ihre Erfahrungen einbringen werden.“

„Beide Seiten, die Schule und das Unternehmen, profitieren von der Zusammenarbeit. Die Schülerinnen und Schüler erhalten spannende Einblicke in die unternehmerische Praxis, die ihnen auch mögliche Perspektiven für die Zukunft aufzeigen und bei ihrer eigenen beruflichen Orientierung hilfreich sind. Die Unternehmen knüpfen frühzeitige Kontakte und leisten einen Beitrag, um die ökonomische Bildung der jungen Menschen zu stärken“ erklärte Thorsten Zimmermann, Leiter der Geschäftsstelle Rhein-Erft der Industrie- und Handelskammer zu Köln. „Aufklärung, Dialog und gegenseitiges Verständnis seien auch Ziele der Akzeptanz-Offensive der Industrie in der Wirtschaftsregion Köln.

Unter dem Slogan „Industrie. Gemeinsam. Zukunft. Leben“ wollen die engagierten Unternehmerinnen und Unternehmer mit Aktionen vor Ort zeigen, was in der Nachbarschaft produziert wird und welche Zukunftsaussichten die Industrie jungen Menschen eröffnet. Rund 140 Unternehmen hätten sich der Offensive bereits angeschlossen, so auch die EBERO aus Pulheim, freute sich Zimmermann.

Zahlreiche KURS-Lernpartnerschaften engagieren sich inzwischen im Rhein-Erft-Kreis. KURS ist eine Gemeinschaftsinitiative der Bezirksregierung Köln, der Industrie- und Handelskammern Aachen, Bonn/Rhein-Sieg und Köln und der Handwerkskammer zu Köln, die das Ziel verfolgt, Schule und Arbeitswelt stärker miteinander zu verzahnen, den Unterricht praxisnäher zu gestalten und die Schüler

im Übergang Schule und Beruf zu unterstützen. KURS-Basisbüros, angesiedelt bei den elf Schulämtern im Regierungsbezirk Köln, unterstützen interessierte Schulen und Unternehmen beim Aufbau und bei der Entwicklung auf Dauer angelegter Lernpartnerschaften. Die neue KURS-Kooperation wird begleitet durch das zuständige KURS-Basisbüro beim Schulamt für den Rhein-Erft-Kreis.

Weitere Informationen zu KURS und den bestehenden Partnerschaften finden Sie im Internet unter www.kurs-koeln.de.

Ihre Ansprechpartner:

Marion-Dönhoff-Realschule

Walburga Hövel-Burckhart, Schulleiterin, Telefon: 02238 965340
160453@schule.nrw.de

EBERO AG

Carsten Schweneker, Geschäftsführer, Telefon: 02238 96529 500
carsten.schweneker@ebero.com

KURS-Basisbüro beim Schulamt für den Rhein-Erft-Kreis

Eva-Maria Münchrath, KURS-Koordinatorin, Tel. 02271 831799
eva-muenchrath@kurs-koeln.de

Bezirksregierung Köln



Industrie- und Handelskammer
Aachen



Industrie- und Handelskammer
zu Köln

Projektentwicklung und
Projektmanagement:
Institut Unternehmen & Schule GmbH



Handwerkskammer
zu Köln



Industrie- und Handelskammer
Bonn/Rhein-Sieg